

DEBA



A comer las galletas, una de las actividades más divertidas. ■ FOTOS ANDER SALEGI



Buscando el banderín a ciegas.



Foto de grupo de los jubilados, que tuvieron su comida.



Bailes del grupo Andutz.



Acrobacias sobre el caballo.



Cantando el bertso a Mari Tere.



Las vaquillas siempre son protagonistas.

Recta final para las fiestas de Lastur

Mañana se celebrará el día de las parejas y el domingo el deporte rural será el protagonista

■ ANDER SALEGI

DEBA. Las fiestas de Lastur siguen adelante después de que ayer se tomaran un descanso. Los San Nicolases hasta la fecha están siendo muy participativos. El martes, el día del patrón, por la mañana unos cuantos acudieron a misa, pero por la tarde de este pequeño barrio del municipio debarra se llenó de gente para ver el concurso de recortadores. La fiesta continuó el miércoles con el día del jubilado y del niño. Por la mañana la ermita de San Nicolás aco-gió a unos cuantos feligreses para

escuchar la misa oficiada por el párroco local. Tras la misa, como ya es costumbre, se sacó una foto grupal de los jubilados de la zona que acudieron al acto religioso. Al mediodía se procedió a una comida en el bar de Lastur donde se juntaron cerca de 70 personas que disfrutaron de un buen menú y aprovecharon para ponerse al día unos con otros. En la sobremesa, a Mari Tere, del caserío Albitxuri, le hicieron un pequeño homenaje, con un aurreku y un bertso. Por la tarde, los protagonistas fueron los niños. La plaza de San Nicolás se llenó para disfrutar de los bailes del grupo de dantz Andutz.

Una vez finalizados los bailes hubo diversión con los juegos infantiles organizados para la ocasión.

Hubo de todo un poco, juegos rurales y juegos de habilidad. Después, alumnas de la escuela de equitación Gailur demostraron sus dotes con los caballos. Para finalizar la jornada se sacaron unas vaquillas a la plaza para que los más txikis demostraran su destreza como recortadores.

Hoy se retoman las fiestas y lo hacen con una cena con los bertsolaris Agin Laburu y Oihana Iguaran (21.30), después romería a cargo de Izer eta Alabier. Mañana se celebrará el día de las parejas. A las 11.00 partidos de pelota y competición de bolos entre parejas. A las 14.30 comida en el bar. A las 17.30 juegos de parejas. A continuación embolados de la ganadería Saka. El día estará amenizado por los trikitillaris Eneko Arbeo y Jon Izagirre. A las 20.00 espectá-

culo Bihotx en el frontón y, a las 24.00, las hermanas Elizagoien animarán la noche con una romería.

El domingo, último día, comenzará con una misa en la ermita de San Nicolás (9.30). A continuación almuerzo en el bar. Después a las 11.30 se disputará la final del torneo individual de pelota. Entre medias habrá una sesión de bertsos con Unai Mendizabal y Eli Pagola. A las 14.30 se celebrará la comida y en el bolo-toki se jugará una competición de bolos. Por la tarde, a las 17.00, el deporte rural será el protagonista. Acto seguido se celebrará la segunda sesión de bertsolaris. Después los jóvenes locales bailarán un aurreku y para terminar, como marca la costumbre, vaquillas con payasos y la subida al pequeño Nicolás.

ERMUA

El XIV Folkez Blai llenará de música el fin de semana

■ K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. El XIV Folkez Blai, festival que busca promocionar y dar voz a los grupos que cultivan la música de raíz, se celebra desde ayer hasta el domingo. El escenario de la plaza Cardenal Orbe levanta el telón hoy con las primeras actuaciones en las que se podrá ver a Comando Curuxás (Lugo) y a Flowk (Barcelona), y fuera de concurso a los toledanos La Khabala Band, ganadores del último certamen, a las 21:00 horas.

Mañana sábado, los guipuzcoanos Lurgain se encargarán de abrir el concurso a las 18.30 horas. Los valencianos X-Fanekaes actuarán a las 19:45 horas y fuera de concurso, el grupo invitado de la jornada será Xabier Díaz & Adufeiras de Salitre. La banda gallega tocará a las 21:00 horas.

El domingo, Los Hermanos Cubero de Guadalajara actuarán fuera del certamen a partir de las 13:00 horas, y ya por la tarde actuarán los dos últimos grupos participantes: Lenda Ártabra (A Coruña) a las 18:30 horas y Boj (A Coruña) a las 19:45 horas.

El jurado dará su veredicto el mismo domingo. El primer premio será de 3.000 euros y el segundo, de 1.500 euros. Además, la banda ganadora participará en los festivales Folkez Blai y Getxofolk del próximo 2020.

ONDARROA

Marabilli Festibala ospatuko da herrian urriaren 3tik 6ra

■ DV

ONDARROA. Bosgarren aldiz ospatuko da Marabilli Festibala Ondarroan, Aitzol Aramaioaren omenez antolatzen den lau eguneko jaialdia. Aurtzen ere sormena landu eta erakutsiko da, eta horrek berarekin dakarren guztia. Manuilestek emakumeak, euskarra eta nazioarteko ahotsak hartzituzte bosgarren Marabillarako oinarri. Musikari dagokionez punta-puntako taldeak egongo dira herrian, tartean herritarrak: The Baboon Show, Liher, De Pedro, Keu Agirretxea eta Pablo Novoa, Jotakie edo 90eko hamarkadan euskarara hain soinu berritzaleak ekarri zituzten Hazurbaltzak ondarrutarrak esaterako. Literaturari dagokionez Manuel Vilas eta Leire Bilbao idazleak, antzerkian Lekittoko Deabruak eta Zer duzu Amy? eta Marabilliren bihotza den zinemana Asier Altuna eta Telmo Esnalen 'Agur Etxebestel', Koldo Almandoz 'Oreina', Esnalen 'Dantza' eta Oier Arantzabalaren 'Margolarria'.

Ermua pondrá en marcha de nuevo la rehabilitación de Aldapakua

Convocará el concurso público para el derribo parcial y rehabilitación para crear el paso hacia la plaza

■ AINHOA LASUEN

ERMUA. El Ayuntamiento de Ermua volverá a sacar el concurso público para el derribo y rehabilitación del caserío Aldapakua, ya que se declaró desierto en su primera convocatoria. En la actualidad se estudia qué cambios realizar en la licitación para que esta resulte más atractiva.

Este nuevo concurso correspon-

derá al derribo de un tercio de la construcción y rehabilitación de la edificación para que posteriormente sirva como equipamiento municipal. Una vez de que se abra el nuevo paso a la plaza, junto a este caserío, la edificación podrá dar servicio a toda la actividad cultural que se realiza en la plaza Cardenal Orbe.

El alcalde, Juan Carlos Abascal, aclara que «este caserío no es un edificio histórico, pero forma parte de la historia del municipio y tendrá su uso en un futuro, por lo que se mantendrán dos tercios del caserío, que pasará por un proceso de recuperación».

De momento, en agosto se derri-

bó ya el antiguo estanco, que tapaba la fachada del caserío y con el nuevo concurso se abordará el retraso de la fachada de Aldapakua y su posterior rehabilitación.

De este modo se ponen en marcha las actuaciones del proyecto que comunicará en un futuro Erdikokale con el lateral del frontón de la plaza Cardenal Orbe.

Se prevé que para 2020 únicamente quede pendiente la apertura del acceso, que se estrenará también el año que viene, permitiendo la conexión entre la plaza y la zona de la fuente de Santiago y la estatua de Don Teodoro.

El objetivo final de este proyecto es el de unir el parque Marqués de Valdespina con la plaza Cardenal Orbe, creando una gran zona peatonal.

Acceso en rampa

En el paso de Erdikokale a la plaza se creará una rampa que permitirá acceder a la cota del frontón de Cardenal Orbe, aunque también habrá una escalinata de acceso a esta zona. El paso se realizará a través del muro que actualmente se encuentra junto al frontón con un acceso de 3 metros de alto y ancho.

Esta actuación forma parte de un proyecto más amplio. Hay que tener en cuenta que una vez se derribe el añadido de la iglesia, que se encuentra en este lugar, quedará una zona abierta rodeada de calles peatonales. La urbanización se desarrollará en 240 metros cuadrados.

Se trata de un proyecto que ya se incluía en el Plan General de Ordenación Urbana del municipio.

Cabe destacar que esta será una de las zonas de Ermua que sufrirá un mayor cambio en los próximos años, bien por la apertura del acceso a la plaza, bien por la comunicación con la nueva senda verde que se pretende generar en un futuro en el espacio que han dejado las vías del tren.



Zona enjosa. ■ A. LASUEN.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS

SOS DEIAK 112
DYA 943 464 622

HOSPITALES

Hospital Mendaro 943 032 800
Ambulatorio de Eibar 943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua) 943 032 650
Ambulatorio de Ermua 943 032 630

POLICÍA MUNICIPAL

Eibar 943 708 424
Ermua 943 176 300

ERTZAINA

Eibar 943 531 700

BOMBEROS Toda la provincia 112

TRANSPORTES

Euskotren 902 543 210
Pesa Eibar 902 101 210
Bizkaibus 902 222 265

TAXIS

Eibar 943 203 071 y 943 201 325
Ermua 943 170 396

AYUNTAMIENTOS

Eibar (Centralita) 943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora) 010
Ermua 943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkato Kalea, 2

No hay sesión

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

No hay sesión

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15* de 10.10 a 21.10 cada hora,

13.05*, 18.10*, 19.10*.

Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*,

16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.

Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*,

17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.

*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*,

16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.

Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*,

18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20. Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.

*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora.

Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora.

Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora.

Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 7.45

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00.



Xabier Díaz & Adufeiras de Salitre tocará mañana. ■ E. C.

Inicio de 'Folkez blai', que llenará de música las calles

■ A. LASUEN

ERMUA. La música folk envolverá de nuevo Ermua durante este fin de semana. El festival musical 'Folkez Blai' celebra este año su decimocuarta edición, impulsando la música de raíz, con nueve conciertos, 6 de ellos con bandas que participan en el concurso y con otros 3 de grupos invitados.

La plaza Cardenal Orbe volverá a acoger este certamen cuyas actuaciones comenzaron ayer con la animación del grupo local Foula reda y las acordeonistas de la Escuela de Música Alboka en un 'trikigaitapoteo' que animó las calles centrales del municipio.

Hoy se podrá escuchar en la plaza al grupo gallego Comando Curraxás (Lugo) a las 18.30 horas. Es un quinteto que bebe de la música tradicional y popular bailable de Galicia y el resto de Europa.

A las 19.45 horas estará el grupo catalán Flowk (Barcelona).

Para cerrar la fiesta, y fuera de concurso, se contará con los toledanos La Khabala Band, ganadores del certamen del año pasado (21.00 horas). Es una formación que reivindica la música tradicional popular de los sefardíes, askenazíes, rom y otras músicas tradicionales populares. En sus conciertos se aborda el hecho musical de manera li-

bre, ya que su interés es innovador, reinterpretando, reinventando al tiempo que procurando conservar el espíritu original de cada pieza.

Los guipuzcoanos Lurgain se encargarán de abrir el concurso mañana, a las 18.30 horas, y los valencianos X-Fanekaes actuarán a las 19.45 horas. Fuera de concurso, Xabier Díaz & Adufeiras de Salitre será el grupo invitado de la jornada. La banda gallega tocará a las 21 horas del sábado.

El domingo, Los Hermanos Cubero, de Guadalajara, ofrecerán su show fuera del certamen a partir de las 13.00 horas, y por la tarde actuarán los dos últimos grupos participantes, ambos de A Coruña: Lenda Ártabra (18.30) y Boj (19.45).

Veredicto

El jurado dará su veredicto el domingo, cuando finalicen las seis actuaciones del concurso. Uno de los grupos se alzará con el primer premio, de 3.000 euros, y el segundo clasificado obtendrá un premio de 1.500 euros. Además, la banda ganadora participará en los festivales 'Folkez Blai' y 'Getxofolk 2020'.

El objetivo de Folkez Blai es promocionar la música de raíz y servir como plataforma de difusión para los colectivos musicales que abordan este género.

hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR De 9.00 a 22.00: Barandela (Ziriako Agirre, 4).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alcalá (Zubiaurre, 29).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Zulueta (San Agustín, 5).